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岩沼政策フォー

ラム 

沼 田 健 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地方創生「まち・ひと・しごと創生」は、どのように

取り組むのか 

１．施策の実施をどのように考えているのか。 

 ⑴ 人的要件について 

  ① 支援職員の減により今の職員の定数で大丈夫

なのか。 

  ② 組織の見直しもこの施策に関係があるのか。 

  ③ 国からの人的支援の活用はどう考えていくの

か。 

 ⑵ 財政的要件について 

  ① 財政は大丈夫なのか。 

  ② 基金の活用方法についてどのように行うの 

   か。 

  ③ 交付金の見込みと、その効率的な活用をどう

考えているのか。 

 ⑶ 国、県からの情報支援の利活用はどう考えてい

るのか。 

２．現在進めている事業についての「あぶくまリバー 

サイドにぎわい創出事業」は、長期的にどのような 

効果を期待して、どのように取り組んでいくのか。 

市 長 

復興事業について 

１．残りの事業部分の今後復興事業の進め方について 

は、どのように行うのか伺う。 

 ⑴ 千年希望の丘整備事業について、14基までは見

通しがあるが、残り 1基分はどのようにするのか。 

 ⑵ みなし仮設住宅の対応はどのように行うのか。 

２．県の事業についての残り部分の進め方について、 

どのように報告を受けているのか伺う。 

⑴ 赤井江排水事業 

⑵ 貞山堀整備事業 

⑶ 文化的景観保全事業 

⑷ 震災伝承事業 

３．土砂運搬路の破損状況と対策について、どのよう 

に行っているのか伺う。 

４．仮設住宅は 4月 28日で閉鎖するとあるが、解体・ 

撤去の進め方はどのように行うのか伺う。 

５．仮設住宅跡地の整備はどのように行うのか伺う。 

６．被災者への包括的な支援の充実をどう考えている 
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（続） 
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岩沼政策フォー

ラム 

沼 田 健 一 

 

 

 

 

のか伺う。 

７．千年希望の丘の整備後について 

 ⑴ 今後の活用は、どのように考えているのか。 

 ⑵ 今後の維持管理は、どのように考えているのか。 

 ⑶ 岩沼市千年希望の丘交流センターの活用は、ど

のように考えているのか。 

 

 

市 長 

 

仙台空港の民営化について 

１．民営化に対する岩沼市の対応を伺う。県との約束

の覚書についてはどうなるのか。 

２．東急グループが提案している（運航、空港アクセ

ス、施設投資、着陸料など）件については、岩沼市

にはどのようなメリット・デメリットにつながると

考えられるか。 

３．県の提案の中で「民間の知恵を活かした地域住民・

関係事業者との連携」とあるが、考えられることは

あるのか。 

４．矢野目西地区の開発につながる点はないか。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

復興後の財政状況 

１．人口減少高齢化社会と生産年齢人口減など、今後

の状況の変化が考えられる中での財政をどのように

考えているか。 

市 長 

２ 
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岩沼政策フォー

ラム 

飯 塚 悦 男 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

圃場整備事業について 

１．圃場整備事業の進捗状況は、どのようになってい

るのか。 

２．岩沼市環境基本計画（案）に「自然環境に配慮し

た農道、水路などの基盤整備を進めます」とあるが、

圃場整備事業にどのように生かしていくのか。 

３．これからの農業経営は、農業法人が主体となる。

農業法人に市としてどのような期待をするのか。 

市 長 

新火葬場建設について 

１．都市計画法に基づく手続を進めていくとあるが、

今後の建設スケジュールはどのようになるのか。 

２．利用する市民からどのような意見が出されている

のか。 

３．地域住民からどのような意見が出されているか。 

 

 

市 長 

 

ふるさと納税について 

１．ふるさと納税による財源の使途は、どのように考

えているのか。 

２．返礼品の充実についてどのように進めていこうと

しているのか。 

３．ふるさと納税を地域活性化にどのようにつなげて

 

 

 

市 長 
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岩沼政策フォー

ラム 

飯 塚 悦 男 

 

 

いこうとしているのか。 市 長 

空き家対策について 

１．市内の空き家の現状は、どのようになっているの

か。 

２．農村集落の空き家が増加している現状を、市長は

どのように考えているのか。 

３．空き家を移住・定住促進に活用すべきではないか。 

４．平成 27 年 5 月 26日から施行された空き家対策特

別措置法により、特定空き家の判断は市町村がする

こととなる。判断する協議会等の設置について、ど

のように考えているか。 

５．市及び所有者の責務を明らかにする条例を制定す

べきではないか。 

市 長 
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岩沼政策フォー

ラム 

佐 藤 一 郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共施設等総合管理計画に係る事項について 

１．公設市場跡地の利用について、今後どのように考

えていくのか。 

２．市営亀塚第一住宅地から住民が退去した後の跡地

は、どのような活用を考えているのか。 

３．学校施設老朽化対策について、今後どのように考

えるのか。 

 ⑴ 岩沼北中学校屋内運動場 

 ⑵ 岩沼小学校校舎 

 ⑶ 岩沼西小学校校舎 

 ⑷ 岩沼南小学校校舎 

４．陸上競技場が老朽化しているが、今後どのように

考えているのか。 

市 長 

教育長 

子育て支援について 

１．子ども医療費助成制度の所得制限見直しの施政方

針があったが、所得制限額はどのようになるのか。 

２．子育て支援は、地方創生でも重点項目の柱である。

保育所の待機児童の解消に向けてどのような取組を

行うのか市長の見解を伺う。 

３．放課後児童クラブの受け入れが、4年生から 6年生

までとなったが、対応はどのように考えているのか。 

４．西児童センターの敷地内に放課後児童クラブの分

室を建設とあるが、具体的にどのように考えている

のか。 

５．新東保育所の建設について、どのように考えてい

るのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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１１ 岩沼政策フォー

ラム 

佐 藤 一 郎 

 

 

 

 

高齢者対策について 

１．団塊の世代が高齢となり高齢化率が上昇している。

今後は健康寿命を延ばす対策が重要と考えるが、今

後どのような取組を行うのか。 

２．地域サロン事業所について、今年度 4 か所の開設

を目標としているが、どのような取組を行うのか。 

３．千寿荘的な施設の要望があるが、どのような取組

を行うのか。 

４．高齢者の 1人・2人暮らしが増加しており、見守る

体制が必要と考えるが、どのような取組を行うのか。 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

災害対策について 

１．県の土砂災害危険区域の見直しを受け、今後どの

ような対策を行うのか。 

２．近年、温暖化の影響で豪雨災害が発生している。

新たなハザートマップを作成する必要があると考え

るがどうか。 

３．東部地区防災コミュニティセンターの整備が施政

方針において発表された。西部地区の人口増加に伴

い、防災の拠点が必要と考える。新たに二木大通線

沿いに西公民館を防災施設として今後検討してはど

うか。 

市 長 

４ 
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いわぬまアシス

ト 

須 藤   功 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長の施政方針について 

１．ふるさと納税の推進について 

 ⑴ 「返礼品の送付を開始したところ、想定を上回

る寄付をいただいた」とあります。返礼品とは何

をどのくらい送ったのか。 

 ⑵ 想定していた寄付金はどのくらいで、実績は幾

らか。 

 ⑶ 「他自治体との地域間連携」とはどのようなこ

とか。 

２．情報伝達体制の整備について 

 ⑴ 「強制的に放送する防災ラジオを配布する」と

ある。どのようなラジオか。 

 ⑵ 配布が不要といった家庭にはどうするのか。 

 ⑶ 災害内容を的確に把握し、避難誘導する情報が

重要であると考えるが、災害情報の連絡網は整備

されているか。 

３．協働のまちづくりの推進について 

 ⑴ 「市民主体による地域づくりや公益的な市民活

動・・・27年度に 5団体へ補助金を交付した」と

ある。どのような活動内容なのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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いわぬまアシス
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須 藤   功 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑵ 活動内容に制約はあるのか。 

 ⑶ 今後は団体の設立をどのようにして拡充するの

か。 

 ⑷ 何年間助成が受けられるのか。 

４．医療費助成の拡大について 

 ⑴ 「10月 1日から保護者の所得制限の限度額を見

直し」とある。限度額を幾らにしようと考えてい

るのか。 

 ⑵ 新年度予算には計上されていないようだが、補

正で予算を計上するのか。 

 ⑶ ⑵の予算はどのくらいを想定しているのか。 

５．浸水対策事業について 

 ⑴ 「地域の皆様の御理解、御協力をいただきなが

ら、側溝の清掃等を行ってまいります」とある。

市が主体のように書かれているがこれまでと方針

が変わったのか。 

 ⑵ 地域の皆様の協力とはどんなことを想定してい

るのか。 

 ⑶ 年間の側溝清掃件数はどの程度を見込むか。 

６．市営亀塚第一住宅について 

 ⑴ 今年度中に全入居者の退去を見込んでいるが、

建物はいつごろまでに撤去を考えているか。 

 ⑵ 跡地利用についてどう考えるか。 

 ⑶ 岩沼で住み続けたいまちづくりの一翼になって

ほしいと考えるが、跡地活用で若者定住の策はな

いのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝日竹の里線道路改良事業について 

１．朝日土地区画整理組合の工事が進む中、市道朝日

竹の里線の整備状況を伺う。 

⑴ 27年に予算化されたが、今年度は詳細設計が予

定されている。もっと早くできなかったのか。 

⑵ 改良工事内容は具体的にどのようなものか。 

⑶ 整備する予算に、国の社会資本整備総合交付金

事業を活用するとある。地方公共団体にとって自

由度が高く、創意工夫を生かせる総合的な交付金

を、朝日竹の里線にどう生かすのか。 

⑷ 既存道路が通行止めになると聞くが、地元説明

はされたか。 

⑸ 道路事業完成は 32年度になっているが、もっと

早く完成できないか。 

 

 

 

市 長 

 

 

 



6 

（続） ９ いわぬまアシス

ト 

須 藤   功 

道路新設改良（単独）事業について 

１．県営岩沼北部圃場整備に伴う道路改良について伺 

う。 

⑴ 市道三色吉小川線の改良内容について伺う。 

  ① 地元からの要望はどのような内容だったの

か。 

  ② どのような内容で改良するのか。 

⑵ 市道梶橋線の改良内容について伺う。 

 ① 地元からの要望はどのような内容だったの

か。 

  ② どのような内容で改良するのか。 

⑶ 市道朝日 2号線の改良内容について伺う。 

  ① 地元からの要望はどのような内容だったの

か。 

  ② どのような内容で改良するのか。 

  ③ 県道岩沼蔵王線に信号機が設置されたことで

交通規制箇所もあり、西部地区では、市道朝日 2

号線の活用が期待されている。どう考えるか。 

  ④ 農免農道小川愛島線へ直接交差することはで

きないか。 

⑷ 水害対策はどのように考慮しているのか伺う。 

  ① 県道岩沼蔵王線はトンネルが完成すること

で、交通量が多くなると見込まれるが、栄町長

岡間は冠水し通行が規制されることがある。対

策は考えているか。 

  ② 圃場の湛水能力を生かし、市道三色吉小川線

の排水を改良し下流への水量調節を行えない

か。 

③ 市道朝日 2 号線をかさ上げし、新たな朝日 2

号線を冠水から保護できないか。 

 

市 長 

 


